

[Actu](#) > [Bretagne](#) > [Pontivy Journal](#) > [Société](#)

Pontivy : rencontre avec Michel Poileux, entraîneur d'échecs passionné et fan de la série Jeu de la Dame

Entraîneur au club d'échecs de Pontivy (Morbihan), Michel Poileux se passionne pour ce jeu millénaire, qui connaît un regain de notoriété avec la série Netflix, Le jeu de la Dame.



Entraîneur au club d'échecs de Pontivy (Morbihan), Michel Poileux se passionne pour ce jeu millénaire, qui connaît un regain de notoriété avec la série Netflix, Le jeu de la Dame. (©DR)

Par **Rédaction Pontivy**

Publié le 31 Déc 20 à 16:01

Entraîneur au club d'échecs de Pontivy (Morbihan), Michel Poileux se passionne pour ce jeu millénaire, qui connaît un regain de notoriété avec la série Netflix, Le jeu de la Dame.

[À lire aussi](#)

Du Jura à la Géorgie, le parcours impressionnant d'une jeune prodige des échecs

« **Tout explose en ce moment avec cette série !** »

Une femme qui défie les hommes aux échecs et voilà la série [The Queen's Gambit](#) (en français, Le jeu de la Dame) qui bat tous les records de vues sur Netflix. Michel Poileux, entraîneur au club des échecs de [Pontivy](#) savoure.

Tout explose en ce moment avec cette série ! Les recherches sur Google pour acheter un échiquier ont bondi de 250 %. Le feuilleton est adapté d'un livre de Walter Tevis, publié en 1983. Il a été vu par 62 millions de personnes. J'ai bien aimé moi aussi malgré quelques aberrations par rapport au jeu.

Michel Poileux

Entraîneur au club d'échecs de Pontivy

Une seule joueuse à Pontivy

Héroïne de la série, une femme joueuse d'échecs. Voilà qui ne reflète pas la réalité des effectifs sur le terrain.

Le chemin semble encore long pour que ce jeu millénaire, parfois perçu comme machiste se féminise. « Il y a 23 licenciés au club cette année. La seule fille du club à jouer n'est pas connue des autres membres : elle joue en loisir le mardi. »

[À lire aussi](#)

Le club de bridge de Pontivy est le seul du Centre-Bretagne

Idéal pour le confinement

Les adhérents du club d'échecs se réunissent en session Skype tous les samedis matin. Un outil pratique pour continuer à jouer depuis chez soi.

Pour un gamin jouant à 600 km de son coach, c'est très pratique d'utiliser Skype. Je ne l'avais jamais utilisé jusqu'à présent mais ça marche bien.

Michel Poileux

Entraîneur au club d'échecs de Pontivy

Pas réservé aux intellos !

Classé dans les 40 000 meilleurs joueurs du monde par la Fédération Internationale des Échecs (Fide), l'entraîneur anime des cours depuis 2015, année de la création du club Pontivien.

Dévoreur d'un millier de livres sur le sujet, Michel Poileux, chauffeur routier, doit sa passion à sa solitude d'enfant unique. « Il me fallait une occupation pour les vacances. Je m'imaginai mes propres parties. J'ai d'abord été un autodidacte des échecs. »

Jamais le cursus ne fait un bon joueur. Je n'ai pas fait d'études, les échecs sont accessibles à tout le monde. » Puis il ajoute « il y a bien sûr la satisfaction de gagner, c'est un combat entre deux intelligences, chacun essayant d'imposer à l'autre son point de vue sur le jeu. Mais la part de talent n'est que de 5 à 10 %.

Michel Poileux

Entraîneur au club d'échecs de Pontivy

Le jeu du Petit Poucet

Et comme le hasard n'a lui aucune place dans ce sport de l'esprit, il faut donc de la méthode pour s'en sortir et progresser.

J'essaie d'apporter les outils pour pouvoir réfléchir et vulgariser une réflexion intelligente. Cela permet de jouer des coups corrects.

Michel Poileux

Entraîneur au club d'échecs de Pontivy

L'entraîneur appelle cela « le jeu du Petit Poucet ». Il consiste à appliquer tout au long de la partie des règles pour assurer sa position et pour baliser son chemin.

200 pulsations minute

Sport mental à haute intensité, l'entraîneur évoque des expériences faites au temps de l'ex-Allemagne de l'Est, « des scientifiques avaient mesuré les pulsations cardiaques de joueurs d'échecs en pleine partie. Les données enregistrées atteignaient 200 battements par minute ! La tension était haute également. »

D'ailleurs tout licencié doit fournir un certificat médical pour jouer en club et participer à des tournois.

[À lire aussi](#)

Nouveau à Pontivy : à 19 et 18 ans, ils créent une association de poker !

Échecs et cinéma

Ancien grand maître idolâtré aux États-Unis, Bobby Fisher : « il m'a inspiré un film de référence, A la Recherche de Bobby Fischer. C'est l'histoire entre un gamin doué et son entraîneur. »

Autres références des échecs au cinéma, « le thriller Face à face avec Christophe Lambert et l'Affaire Thomas Crown avec Faye Dunaway et Steve McQueen. »

Partagez



Ailleurs sur le web

Vous vous souvenez de lui ? Respirez un bon coup avant de voir à quoi il ressemble maintenant

Easyvoyage | Sponsorisé

Où Rick Harrison vit à 54 ans vous rendra particulièrement triste

